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Les adjectifs qualificatifs 

L'adjectif sert à qualifier le nom. C’est-à-dire qu’il apporte des informations sur la chose ou 

l'être désigné. Il nous donne des informations sur la taille (un immense hôpital), la couleur 

(globule blanc), l’état (Le patient est fiévreux), l’émotion (il est effrayé), le nombre (deux 

gélules par jour), etc. il est variable et s’accorde en genre et en nombre avec le nom. Exemple : 

Un dangereux virus. La rate dilatée. Des maladies contagieuses.  

- En général, pour former le féminin des adjectifs, on ajoute un “e” au masculin. 

Un thème original    Une œuvre originale. 

- Si le masculin se termine par “e”, le féminin reste identique : 

 Un cas sévère       Une infection sévère.   

- Pour certains adjectifs, on double la consonne finale au féminin : 

Moyen  moyenne. 

  

- La fin du mot peut aussi changer au féminin : 

Les adjectifs qui se terminent par if : un projet participatif  une étude participative. 

Les adjectifs qui se terminent par eux : un virus contagieux   une maladie contagieuse. 

Les adjectifs qui se terminent par eur : le patient est porteur du gène  la patiente est porteuse 

du gène. 

Les adjectifs qui se terminent par eur : il est calculateur elle est calculatrice.  

- Il existe d’autres cas où l’orthographe change : 

Un faux résultat   une fausse couche.  

Le tissu est sec  Elle a la peau sèche.  

Blanc blanche  

 

Cas particuliers : 

L’adjectif vieux au masculin devient vieil devant un nom masculin singulier commençant par 

une voyelle ou un "h"   

 Un vieux bureau.  

 Un vieil établissement / Un vieil hôpital  

 Une vieille clinique.  
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Même principe pour beau et nouveau 

 Un beau cabinet.                                 Un nouveau centre. 

 Un bel avenir.                                     Un nouvel institut. 

 Une belle chambre.                             Une nouvelle machine. 

 

- Le pluriel des adjectifs 

La majorité des adjectifs prennent « s » au pluriel.  Des cellules procaryotes  

Les adjectifs qui se terminent par eau, au, eu prennent un x au pluriel.  Ils ont de beaux 

locaux. 

La majorité des adjectifs qui se terminent en -al au singulier prennent aux au pluriel.  

Des trais verticaux. 

Où se place l’adjectif dans la phrase ? 

Il n’y a pas de règle précise concernant la place des adjectifs (avant ou après le nom). 

- La majorité des adjectifs sont placés après le nom, tels que les adjectifs qui indiquent 

la couleur, la forme.  

Exemples : un globule blanc, un globule rouge, une cellule ovale.  

- Généralement, les adjectifs courts, tels que beau, jeune, vieux, petit, grand, gros, 

mauvais, demi, bon, nouveau, etc., se placent avant le nom.  

Exemples : un jeune patient, un nouveau vaccin, un mauvais résultat. 

- L’adjectif peut être introduit par un verbe d’état (être, paraitre, sembler, devenir, rester, 

etc.) 

Exemple : Le patient est nauséeux.  

- Certains adjectifs peuvent se placer avant ou après le nom, mais la signification change. 

Exemple :  

une femme sage (une femme qui a de la sagesse)  

une sage-femme (Profession : personne qui accompagne la femme enceinte avant, 

pendant et après l'accouchement). 
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Les adjectifs en médecine  

En plus des adjectifs de la langue générale, il existe d’innombrables adjectifs dans la langue 

médicale et qui servent à qualifier des noms scientifiques et médicaux. Les adjectifs de la langue 

médicale nous donnent des indications précises concernant des organes, des tissus, des 

organismes, des maladies, des fonctions physiologiques etc. 

Exemple : 

- Cellule eucaryote  

- Cellule procaryote  

- Tumeur bénigne  

- Tumeur maligne  

- Système respiratoire  

- Système digestif  

 

 

 


